

令和2年12月三田市教育委員会定例会会議録

○開催日及び場所

令和2年12月21日(月)午後1時30分開会 午後3時10分閉会
三田市役所 南分館 601会議室

○議事日程

日程第1	開会	
日程第2	前回会議録の報告、承認	
日程第3	会議録署名委員指名	
日程第4	会期の決定	
日程第5	教育長の報告	
日程第6	議事	議案第35号
日程第7	報告事項	報告第33号から報告第34号
日程第8	その他	

○会議に出席した委員(5名)

1番	鹿嶽昌功	2番	吉田礼子
3番	田口文夫	4番	三木尚美
5番	中上之仁		

○説明のため出席した者(8名)

学校教育部長	松下 修	学校教育部次長	外岡明文
教育総務課長	浅野晋司	教育総務課担当課長	上野 樹
学校教育課長	山本直也	教育支援課長	山口貴久
教育研修所長	村岡智行	学校給食課長	廣瀬敏彦

○代表学校長(2名)

中学校校長会代表	西村篤巳
小学校校長会代表	小山浩和

○会議に関係した事務局員(3名)

教育総務課	鈴木さやか
	松田成行
	清家梨奈子

○会議録署名委員

教育長	鹿嶽昌功
教育委員	中上之仁

日程第1 開 会

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和2年12月第260回三田市教育委員会定例会を開会いたします。本日、議案第35号につきましては現在予算の査定中であり、確定していない部分が多くありますので非公開とさせていただきますが、よろしいでしょうか。

○教育委員

(異議なし)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。では議案35号につきましては全ての議事が終了後とさせていただきます。

日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長
(浅野 晋司)

(令和2年11月26日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はございませんでしょうか。
なければ、このように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。
会議録署名委員は、5番 中上之仁 委員にお願いします。

日程第4 会 期 の 決 定

○教育長
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和2年12月21日月曜日午後1時30分開会といたします。

日程第5 教育長の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

先週から寒波が到来し、本当に厳しい冬の気候となりました。今年もあと10日ですが、8月の盆明けからの長かった2学期も終わろうとしています。

2学期には、コロナ感染防止の対策に万全を期すとともに、それぞれの学校で工夫をし、校外活動や学校行事に取り組んでいただきました。

これらの取組による感染といった事例がなかったことは、各学校での高い意識を持つての取組とともに、児童生徒自身も感染防止のためにどのような行動をしたらよいか、十分認識しながら取り組んでくれたものであると思っています。

今、第3波といえる感染拡大がここ三田市にも押し寄せていますが、今後も感染防止の徹底を図り、安心して教育活動ができるよう取り組んでまいります。

それでは、11月の定例会以降の活動等について、報告いたします。

1 上野台・八景中学校再編地域協議会(12/15・18)

12月15日火曜日に八景中学校区の部会、18日金曜日に上野台中学校区の部会を開催いたしました。これまで各部会で3回それぞれの中学校の課題解決のための再編について協議いただきました。その方向性について是非も含めて取りまとめていき、その後年明けには2校区集まっての地域協議会で議論いただくこととしておりましたが、各中学校区ごとの部会としてまとめるにあたって、基本的に行政案(上野台・八景中を統合し新設校を設置する)にご理解をいただいたわけですが、そのための諸条件であったり、今後統合が決定した後に検討し解決すべき事項等について調整が必要な部分が残っているため、部会での協議をもう一度実施し、各校区での合意を得て、両校合同の協議会へと進みたいと思っています。

今が重要な時期であると考えていますので、ここは丁寧に進めてまいりたいと思っています。

なお、詳細はこの後の協議会でご報告指させていただきます。

2 第3期三田市教育振興基本計画検討委員会(12/16)

12月16日(水)、令和4年度からスタートする三田市の新たな教育振興基本計画の策定に当たって調査審議いただく検討委員会を開催いたしました。

今回は第1回目ということで、調査審議の委員会への諮問とともに、三田市の現状、保護者・教職員・児童生徒の意識調査の速報、第2期の計画の振り返りシート等の関連資料の説明を行い、今後策定に向けてのスケジュールと計画検討のご依頼をいたしました。

後半は、各委員それぞれから子どもたちへの教育のあり方についてフリートークの形でご意見をいただきました。

学識としての現在の大きな流れの変化について、地域や団体で日ごろの活動されている方から三田の子どもたちへの支援のあり方について、また保護者として子どもへの思いと家庭教育などについて、そして学校関係者として現在の取組みと課題、今後の指導の方向などについて、皆さんから本当に有意義なお話を聞かせていただきました。

これから、来年10月までを予定としてお世話になりますが、皆さんの話をお聞きし、三田の子どもたちの未来が輝く計画となると確信しました。

この検討委員会の内容につきましても随時、皆さんにご報告させていただきます。

3 令和2年度こうみん未来塾アドバイザー会議(12/17)

12月17日(木)に子ども・未来部が実施しています「こうみん未来塾」について協議する、大学や高校・企業のみなさんによるアドバイザー会議がオンラインによって開催されました。

「こうみん未来塾」については、コロナ禍子どもたちを集めてのリアルでの開催が困難であったことから、いち早くリモートに切り替えられ「おうちでこうみん」と題して、届けられた材料やグッズを使って、市のホームページの動画などを見ながら、各家庭で未来塾に参加できるようにしていました。

この取組は、文部科学省の「地域学校協働活動の取り組み事例」として発表されています。

このことからコロナ禍であっても、活動の規模は例年と同程度の実施となっています。今後もリモートとリアルのハイブリッドな活動の展開を目指されているところです。子どもたちが様々な刺激を受け、探求する心を育てていってこれればと思っています。

4 12月定例会市議会最終日(12/18)

12月18日(金)、12月定例会市議会の最終日でした。今定例会に提案していました議案もすべて議了され、終了したわけですが、皆さんもすでにご存じのとおり、田口委員の任期が本日21日をもって満了することから、その後任の委員として議会に

同意を求める議案が追加提出され、承認されました。

田口委員には、平成28年の12月から三田市教育委員会委員として4年間お世話になったわけで、さらにもう一期をお願いしていたところですが、体調等の関係から、今限りで退任ということになりました。

田口委員には高等学校での教育の経験や人権の視点など、三田市教育の推進に様々な面からご示唆いただいたところであり、改めて感謝申し上げます。

今後も、三田の子どもたちの明るい未来のため、ご支援いただきますようお願いいたします。本当にありがとうございました。

後任の委員は、現在滋賀大学で教育学を専門とされ、先の「三田市立学校園あり方審議会」でもお世話になった大野裕己(やすき)先生です。大野先生は三田市にお住まいで、兵庫教育大学・滋賀大学を含む6つの大学が連合して教員の養成や学校教育の改革を進める兵庫教育大学大学院連合学校の教授もされています。学校経営といったことからご示唆いただけるものと思っています。今後とも大野先生を含め、どうかよろしくをお願いいたします。

今年もあと10日となりました。寒さが一層厳しくなっていますが、皆さんお体にお気をつけいただき、輝かしい新年をお迎えいただきたいと思います。

今年1年本当にお世話になり、ありがとうございました。

私からは以上です。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。

○教育委員
(田口 文夫)

コロナウイルス感染について、保健所の濃厚接触に対する判断基準が最初のころに比べて変わってきていると思います。本来なら学校の教室内で机を並べて授業を受けている場合、感染者が出れば席の近い子どもたちは濃厚接触者とされていましたが、今はマスクを着用していれば濃厚接触者ではなくPCR検査も必要ないようです。そのあたりの判断は今どのようになっていますか。

○学校教育部次長
(外岡 明文)

三田市では、以前感染児童が出た際、念のためクラス全員のPCR検査を保健所の協力のもとに実施いたしました。当初は感染に対する不安が広がっていたため、その不安を取り除く意味で実施しておりましたが、現状で

は教室内も常時または定期的に換気がされており、子ども達の机も距離をとって並べられていることから感染が広がり始めた頃とは濃厚接触者の基準が少し変わってきていると理解しています。

○教育委員
(田口 文夫)

わかりました。ありがとうございました。

日程第7 報告事項

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは報告事項に移ります。
報告第33号「令和2年12月三田市議会定例会（第359回）一般質問について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育部長
(松下 修)

報告第33号「令和2年12月三田市議会定例会（第359回）一般質問について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。
何かご質問等ございますか。
なければ以上答弁の内容を報告させていただきます。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

報告第34号「1月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課担当課長
(上野 樹)

報告第34号「1月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。
ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。

日程第8 その他の報告

○教育長

では、次回、1月の教育委員会定例会の日程について事務局からお

(鹿嶽 昌功)

願いいたします。

○教育総務課担当課
長(上野 樹)

1月教育委員会定例会の開催日時は令和3年1月27日(水)午後
2時00分から、南分館601会議室で予定しております。
よろしく願いいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。
中学校代表より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表
(西村 篤巳)

今年も残すところあとわずかとなりましたが、学校教育ならではの学びについて、感染症対策をしっかりと考え対処しながら1つ1つ大事にして取り組み、長い2学期を終えようとしています。これも教育委員会の皆様のご指導ご支援の賜物と感謝いたします。現在、感染症対策の一環として換気と加湿に心がけながら、ストーブによる暖房と生徒は防寒着等を活用しながら学校生活を送っております。

中学校では個人懇談中で、2学期の学校生活を振り返るとともに、冬休みの過ごし方を三者で確認しています。また、3年生にとっては、具体的な進路先を決定するときでもあります。個人懇談で不十分な場合は、その後も継続して面談するなど、生徒自身が納得するまで話し合い、それぞれの生徒が卒業後の進路獲得を目指して、希望を持って受験できるように取り組んでいきます。また、26日からは、10日間の冬季休業に入ります。今年は、新型コロナウイルス感染拡大防止で、年末年始も外出自粛等で例年にはない過ごし方になることと思います。ただ、家庭にいる時間は増え、子どもたちにとっては、家族を実感し、支え合う期間でもあります。冬休みならではの家族とのふれあいや対話を通して自己を見つめ直し、新たな新年への目標を決意する機会にしてほしいと思います。

それとともに、外出する際はマスク着用、手洗いや手指消毒、換気などの徹底と規則正しい生活を心掛けるなどの協力依頼をしていきたいと考えています。

今年は、例年以上に気温の寒暖差が大きく、体調不良になっている生徒が結構います。感染症対策はもちろんのこと、健康面での配慮等を対応しつつ取り組んでいきます。

また、3学期開始は5日で、例年より3日早くなります。学年の総仕上げの学期として、有終の美が飾れるように取り組んでまい

ります。そして、中学校では来年度から新学習指導要領の全面実施ですが、直前として学習指導の在り方や評価の在り方等市教委のリードのもと研修を重ねて臨む予定です。
今後とも三田市教育委員会の皆さまのご指導ご支援をよろしくお願いたします。

○小学校校長代表
(小山 浩和)

8月17日から始まった長い2学期も今週金曜日でようやく終わります。2学期は、自然学校、修学旅行、運動会、音楽会など、どの学校も大きな学校行事が続きました。コロナ禍で制限のある中、各学校が知恵を絞って、それらの大きな学校行事工夫してやりきり、子どもたちに満足感や達成感を味わわせ、成長につなげることができました。感染症予防をしつつ、授業の遅れを取り戻し、学びの保障をするという例年とは違う教育活動を進めるには難しいこともありましたが、教職員の頑張りと共に、保護者の皆様が、子どもたちの健康管理を毎日しっかり意識していただいていたおかげで、終えることができそうです。

大きな行事の後は、どの学校も保護者の方に感想を書いていただいています。母子小学校、幼稚園が実施した「秋の学習発表会」の保護者の感想を少し紹介します。

『例年と比べ、小規模な開催となりましたが、それはそれでよかったです。工夫を凝らした展示もまるでミニギャラリーで、そのスペースそのものがアート作品ですね。準備、後片付けに携わる方々に頭が下がります。ありがとうございました。』『短い練習時間ながら児童園児の頑張りもすごいと思います。みんなそれぞれ、こんなに大きくなったんだ、こんなことができるようになったのか、と成長の度合を目にしているようで、これぞまさに学習発表会！と感動しています。』

このような感想はとてもうれしく、教職員もやってよかった、次も頑張ろうという気持ちになりました。また、コロナ禍の教育活動であっても保護者とともに子どもたちの成長を育めたことに喜びや達成感を感じることができました。

大きな行事の終わった12月初旬は、各校は個人懇談を実施しました。子どもたちの2学期の頑張りや成長と次への課題を保護者と共有し、3学期の指導につなげたいと思います。

年末年始を迎えます。交通事故や交通違反その他、職員の服務規律について今一度、周知徹底するとともに、短い冬季休業日ではありますが、休養とリフレッシュが図れるよう指導し、3学期に備えたいと思います。3学期も引き続きよろしくお願いたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。
それでは引き続き議案第35号に入ります。ここからは非公開
事案となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたし
ます。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたしま
す。